

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis, maka penulis merumuskan beberapa hal utama yang menjadi kesimpulan dalam penelitian yang berjudul “Adaptasi Para Pekerja Penambang Galian Pasir Di Pinggiran Sungai Ular: Studi Di Desa Manggis Kecamatan Serba Jadi” yaitu sebagai berikut:

1. Faktor yang menyebabkan para pekerja bekerja di penambangan galian pasir di pinggiran Sungai Ular yang berada di Desa Manggis yaitu dikarenakan para pekerja belum menemukan pekerjaan lain yang lebih nyaman dengan gaji yang lebih besar di tempat lain. Selain hal tersebut alasan para pekerja tetap bekerja di penambangan galian pasir yaitu keahlian yang dimiliki oleh para pekerja dalam hal penambangan galian pasir seperti pada operator alat berat dan juga pada operator mesin sedot pasir yang tidak semua orang memiliki keahlian seperti mereka.
2. Penyesuaian diri dalam lingkungan kerja yang dilakukan oleh para pekerja di penambangan galian pasir yang berada di Desa Manggis yaitu dengan mereka ketika awal memulai bekerja di penambangan mereka melakukannya dengan berhati-hati. Adapun hal yang menyebabkan para pekerja bekerja dengan berhati-hati dikarenakan mereka belum mengetahui keadaan di lokasi pekerjaan baru mereka. Seperti pada para pekerja yang bekerja pada bagian operator mesin sedot pasir yang

pekerjaannya kebanyakan di pinggiran sungai, mereka belum mengetahui kedalaman sungai dan berbagai benda yang berada di dalam sungai. Sesama para pekerja yang tidak mengenali antara satu dengan yang lain membuat mereka belum mengetahui berbagai sifat yang dimiliki teman kerja yang membuat para pekerja melakukan penyesuaian diri dengan cara saling berusaha bersikap ramah dan baik dengan teman kerja agar diantara mereka tidak ada yang saling bermusuhan. Proses penyesuaian diri yang dilakukan oleh para pekerja tidak hanya dilakukan terhadap sesama teman kerja dan lingkungan kerja saja, melainkan juga kepada masyarakat yang berada di Desa Manggis. Cara yang dilakukan oleh para pekerja melakukan penyesuaian dengan masyarakat yang berada di Desa Manggis yaitu dengan cara bersikap ramah ketika berjumpa dengan masyarakat dengan menegurnya. Para pekerja berusaha menjaga sikap dan perbuatan mereka dengan tidak mengambil berbagai hasil perkebunan masyarakat sekitar dan juga tidak membuang sampah sembarangan. Para pekerja mencoba menjaga sikap dan ucapan mereka dengan masyarakat yang berada di Desa Manggis agar masyarakat tidak marah dengan kedatangan para pekerja di Desa Mereka.

3. Hambatan yang dialami para pekerja penambangan galian pasir di Desa Manggis berbeda-beda dikarenakan pekerjaan yang mereka lakukan berbeda. Bagi para pekerja yang bekerja pada operator mesin sedot pasir kendala yang mereka hadapi ialah sulitnya bekerja membenari mesin sedot pasir di dalam air ketika mesin sedot pasir mengalami kerusakan.

Hambatan lain yang dirasakan para pekerja yang bekerja pada operator mesin sedot pasir yaitu rasa kedinginan, gatal dan juga rasa lapar yang mereka rasakan dikarenakan pekerjaan mereka yang kebanyakan di dalam air. Hambatan yang dihadapi oleh para pekerja yang bekerja sebagai operator alat berat yaitu pekerjaan yang akan terhenti ketika alat berat mengalami kerusakan, hal tersebut akan membuat pekerjaan mereka akan dihentikan selama alat berat masih tetap mengalami kerusakan. Penjual makanan mengalami hambatan yaitu susahnya mengukur jumlah masakan yang akan ia jual. Terkadang masakan yang telah dimasak untuk dijual tidak habis terjual yang membuat ia harus menghabiskan masakannya, hal tersebut akan membuat keuntungan yang didapatkan akan berkurang. Tidak hanya hal tersebut, hal yang di alami oleh semua para pekerja di galian pasir yaitu sulitnya berbicara kepada warga kesal dikarenakan jalan yang dilalui oleh truk pengangkut pasir yang rusak pada musim hujan.

## **5. 2 Saran-saran**

Berdasarkan kesimpulan di atas, penulis dapat merumuskan beberapa saran yaitu sebagai berikut:

1. Kepada para peneliti selanjutnya, terutama kepada yang tertarik dengan tema yang sama diharapkan untuk mengkaji dengan cakupan yang lebih sempit lagi namun lebih mendalam sehingga data yang diperoleh lebih baik lagi.

2. Pihak pemilik galian pasir hendaknya sudah memikirkan dan menyiapkan berbagai cara yang akan dilakukan ketika hujan turun, agar para pekerja tidak mengalami kebingungan ketika ada warga yang datang dikarenakan kesal dengan kerusakan jalan yang dilalui oleh truk pengangkut pasir.
3. Salah satu cara agar tidak ada warga yang kesal dengan kerusakan jalan pada musim hujan, yaitu dengan cara memasukkan beberapa warga untuk bekerja sebagai memperbaiki jalan yang rusak diakibatkan keluar masuk truk pengangkut pasir.